

UNION EUROPEA ACELERA NEGOCIACIONES CON CHILE

Luego de reunirse en Bruselas con el Primer Mandatario chileno, el Presidente de la Comisión Europea, Romano Prodi, manifestó la intención de tener un acuerdo técnico con Chile antes de diciembre para que el tratado de libre comercio y de cooperación científica pueda ser adoptado en la reunión de mayo del 2002, en Madrid.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, se reunió esta mañana en Bruselas, Bélgica, con el Presidente de la Comisión Europea, Romano Prodi, y con el Secretario General y alto representante para la política exterior y de seguridad común, Javier Solana, con quienes acordó acelerar el ritmo de negociación del tratado de libre comercio y cooperación científica y tecnológica entre Chile y Europa. "A partir de lo que fue la última ronda de negociaciones, estamos muy confiados de tener un avance significativo en la próxima ronda de octubre", explicó el Primer Mandatario.

Luego de una reunión de trabajo de cerca de una hora, Romano Prodi aseguró a la prensa que "hemos tocado todos los aspectos de las relaciones entre la Unión Europea y Chile en un espíritu común de progresar, tanto en todos nuestros acuerdos comerciales como en el cumplimiento de una agenda de trabajo. Tenemos pensado que es posible llegar a un acuerdo técnico en diciembre y poder concretarlo en el mes de mayo", dijo.

Esta misma intención fue ratificada una hora más tarde por Javier Solana, quien -tras recibir al Primer Mandatario chileno como "Jefe de Estado y antiguo amigo"-, aseguró que "las relaciones entre la Unión Europea y Chile son espléndidas y lo van a ser más los próximos meses. Tenemos un calendario de negociaciones muy intenso y estamos seguros de que en los próximos seis meses podremos llegar a que esas negociaciones culminen en un acuerdo", expresó.

De esta forma, la ronda de octubre, que se realizará en Bruselas, adquiere mayor relevancia, porque podría marcar un avance significativo en las negociaciones técnicas entre Chile y Europa, las que se prolongan desde marzo del año pasado. Del mismo modo, es posible pensar en contar con un acuerdo de asociación para ser adoptado en la Cumbre entre la Unión Europea y América Latina y el Caribe, que tendrá lugar en Madrid en mayo próximo.

En ambas reuniones, el Presidente de la República analizó con los líderes europeos la difícil situación generada por los ataques terroristas a Estados Unidos el martes pasado. Luego del encuentro con el Presidente de la Comunidad Europea, el Jefe de Estado chileno explicó que "coincidimos en que hay una nueva agenda que se abre ante nosotros, de cómo combatir el terrorismo, cómo coordinar acciones, cómo colaborar y cómo ser efectivos", indicó. Asimismo, añadió que "los latinoamericanos estamos haciendo nuestro esfuerzo. En mi rol de coordinador del Grupo de Río he tomado contacto con los otros Jefes de Gobierno y esperamos tener algunas propuestas que hacer, probablemente antes de la próxima Asamblea General de las Naciones Unidas".

En este sentido, el Mandatario explicó que el propósito es que los americanos sientan que "el resto de los países entendemos que esta no es una lucha de Estados Unidos contra el terrorismo, sino que es una lucha conjunta de todos los gobiernos democráticos que creemos en los valores de los derechos del hombre y creemos en la necesidad de la justicia para enfrentar a aquellos sectores que, por no compartir estos valores, creen que con la fuerza y el terror pueden alcanzar su fin".

Por la mañana, el Presidente Lagos desayunó con un grupo de 25 prominentes hombres de negocios en la Federación de Empresas de Bélgica, a quienes explicó las principales características de la economía chilena, las ventajas para la inversión extranjera y la decisión de impulsar acuerdos comerciales con distintas regiones del mundo. Asimismo, sostuvo un encuentro protocolar con el Príncipe Felipe y se reunió a almorzar con el Primer Ministro Belga, Guy Verhofstad antes de emprender el vuelo de regreso a Santiago.

El resto de su agenda, que incluía reuniones de negocio en Suecia, especialmente con empresas del ámbito tecnológico, será encabezada por el Ministro de Economía, Energía y Minería, Jorge Rodríguez.